
Quand avez-vous rejoint Umane et à quel
poste ? 
Il y a 5 ans, d’abord en tant qu’Accompagnante
Éducative et Sociale (AES) puis j’ai passé ma
Validation des Acquis de l’Expérience l’an dernier
pour être monitrice éducatrice. J’ai obtenu ce
poste en septembre et depuis janvier je suis
Éducatrice Spécialisée. J’ai donc beaucoup évolué
depuis mon arrivée, j’en suis fière et je remercie
Umane pour la confiance accordée. 

Sandra
Éducatrice spécialisée

MAS l’Olivier, Le Bercail

Pourquoi avez-vous fait le choix d’Umane il y
a 5 ans ? 
Presque par hasard. J’ai d’abord été coach
sportive. La salle de sport dans laquelle je
travaillais a fermé, j’avais également un peu fait le
tour de la question donc j’ai passé le diplôme
d’Accompagnante Éducative et Sociale. Je
souhaitais continuer à accompagner les personnes
dans un projet à elles mais auprès d’un autre
public. J’ai fait un stage en EHPAD et un autre en
Foyer d’Accueil Médicalisé (FAM).

Là, cela a été la révélation ! J’ai adoré travailler
auprès des personnes en situation de handicap.
J’ai senti mon utilité et le sens de ma mission. J’ai
besoin de faire un job dans lequel je m’épanouis,
avec lequel je me sens utile et c’est aujourd’hui le
cas. 

Cela passe par de multiples actions, notamment
via des activités dans lesquelles je les accompagne
et surtout dans l’élaboration de leur projet
personnalisé. Il s’agit d’être à l’écoute de la
demande de la personne accompagnée, de la
demande de sa famille, pour qu’elle s’épanouisse. 

C’est un travail coordonné avec les aides-
soignants, les éducateurs, les infirmiers, la
direction, etc... Je suis un peu au carrefour de
toutes ces fonctions et je dois faire le lien. Le but
est de proposer l’accompagnement le plus
qualitatif possible à nos résidents. Parce qu’ici
c’est chez eux et que nous avons envie qu’ils se
sentent bien. 

Un projet dont vous êtes fière ? 
Je suis particulièrement fière d’avoir pu rendre
possible le tandem ski. Nous avons passé une
journée au Val d’Allos avec une association qui
promeut le ski adapté. Nos résidents ont pu faire
une journée de ski en tandem avec un moniteur.
C’était génial et je suis fière d’avoir pu relever ce
défi avec nos équipes et nos personnes
accompagnées. 

Favoriser une bonne communication ! C’est la
première étape de l’accompagnement et elle est
essentielle. Beaucoup de nos résidents ne parlent
pas et il faut donc parvenir à ouvrir d’autres
canaux de communication pour mieux prendre
soin d’eux. La communication est également
essentielle entre nous, personnels accompagnants.
Parce que si nous ne nous comprenons pas, les
résidents nous comprendront encore moins. Cela
nécessite une réelle capacité d’écoute et de
remise en question pour adapter sa posture et sa
façon de travailler. Il ne faut jamais oublier que
nous sommes ici pour les résidents. 

Quel est votre challenge au quotidien ? 

Comment décririez-vous votre métier
d’Éducatrice Spécialisée ? 
Le cœur du métier est d’accompagner les
personnes en situation de handicap dans leur
épanouissement, leur bien-être, le développement
de leur autonomie. 


